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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
KRONOS 
Por Don Lobo y Don Coyote 
ÁRBITRO. Como si se tratara de una empresa privada y ella accionista mayoritaria pretende la recién 
nombrada Consejera Presidenta del IEEQ tratar al organismo electoral local.  Al más puro estilo de la 4T 
Grisel Muñiz Rodríguez quiere imponer a un nuevo funcionariado cuando el actual ha probado ser capaz e 
imparcial, con el único argumento del amiguismo y el compadrazgo. El tabique resultó muy grande para la 
funcionaria que mareada está y se olvida que forma parte de organismo colegiado, donde ella es sólo un voto 
más. Dicen que es tan grande su egocentrismo, que inclusive ha cuestionado y hasta amenazado con 
denunciar por violencia de género a sus pares varones porque dice “la ven raro”. Focos en naranja hay en el 
árbitro electoral porque su representante legal trae aires mesiánicos, su prepotencia empieza a generar 
climas de inestabilidad que nunca se vieron ni con Juan Saldaña, José Vidal, Gerardo Romero y recientemente 
María Pérez (todos ex presidentes del IEEQ), quienes con independencia de sus filias y fobias siempre 
pugnaron por un Consejo Electoral vigoroso y unido. Ojalá solo sea parte del noviciado de Muñiz Rodríguez. 
(N 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
SE DESTAPA JOSUÉ GUERRERO TRÁPALA PARA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE CORREGIDORA 
Josué Guerrero mostró su interés de buscar la presidencia municipal de Corregidora, aunque aseguró que 
habrá que respetar los tiempos. El actual secretario particular del gobernador Mauricio Kuri, puntualizó que 
por el momento está muy concentrado en su trabajo, pero tiene aspiraciones. Indicó que levanta la mano si el 
PAN lo respalda y se dan las condiciones, “me gustaría por supuesto”. (DQ 4, EUQ 1 y 2, P 3, PA 3, EQ, ELQNO, 
CI, AM 22) 
 
PAN SEGUIRÁ LÍNEA DE UNIDAD: CABRERA 
Por Dolores Martínez  
La militancia del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado de Querétaro seguirá la línea de unidad, como 
parte de un modelo exitoso que los ha llevado a obtener el triunfo en los últimos años, declaró Roberto 
Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río, emanado de este instituto político. (ESSJR 4) 
  
PRI 
 
TEME PRI ADHERENCIA DE LA GUARDIA NACIONAL 
Por Mario Luna  
El anuncio de querer adherir la Guardia Nacional a la Sedena, que la semana pasada realizó el presidente de 
la República, Andrés Manuel López Obrador, es una idea peligrosa, toda vez que está demostrado que no ha 
habido buenos resultados en estados donde los militares han salido a las calles, aseguró la presidenta del PRI 
en Querétaro, Abigail Arredondo. (ESSJR 3) 
 
MORENA 
 
ELIGE MORENA ESTE DOMINGO SU DIRIGENCIA ESTATAL 
Querétaro fue uno de los estados en donde se tuvo el menor número de impugnaciones en el proceso de 
elección de consejeros, indicó Mauricio Ruíz, Delegado en funciones de presidente de Morena Querétaro, tras 
la reunión que sostuvo este lunes con el CEN. Destacó que será el próximo domingo 21 de agosto cuando se 
realice la asamblea de consejeros para que el lunes 22 ya se tenga a la nueva dirigente estatal y el presidente 
del Consejo. (VDLS, PA 1 y 4) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SACÓ CONGRESO ESTATAL 125 DE 191 INICIATIVAS 
Rindió Antonio Zapata informe del primer año de la 60 Legislatura estatal. (DQ principal) 
 
N: TERSO INFORME LEGISLATIVO  
Expone el diputado Zapata en cuatro ejes temáticos el trabajo del Congreso local.  (N principal) 
 
AM: MIGRACIÓN GENERA RETO EN SERVICIOS, ALERTA IP 
El arribo de ciudadanos a Querétaro por la violencia en otros estados, provoca demanda en movilidad y agua 
potable, aseguró Lorena Jiménez, del Comité de Federaciones Coparmex. (AM principal) 
 
EUQ: INFLACIÓN CASI TRIPLICA LA ROTACIÓN DE PERSONAL: IP 
El que trabajadores busquen moverse hacia otros empleos por un poco más de salario complica la 
operatividad de empresas, señala.  (EUQ principal) 
 
CQRO: GALLOS SIGUE SIN GANAR 
El equipo queretano no conoce el triunfo en lo que va del torneo Apertura 2022, por lo que se mantiene en el 
último lugar de la general.  (CQRO principal) 
 
PA: RINDE LEGISLATURA SU PRIMER INFORME 
Destaca Antonio Zapata Guerrero, diálogo y defensa de las iniciativas. (PA principal) 
 
P: UAQ LIDERA PLAN PARA ELIMINAR LA EXTRACCIÓN ILEGAL DE MERCURIO 
La universidad apoya a mineros de la Sierra Gorda del Estado para que cambien su actividad productiva y 
eliminen la producción del metal, que se encuentra prohibida. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
BCS AUTOMOTIVE INTERFACE SOLUTIONS INVIERTE MIL 200 MDP EN QUERÉTARO 
El gobernador Mauricio Kuri inauguró en el municipio de El Marqués la planta BCS Automotive Interface 
Querétaro, la cual representa una inversión de mil 200 mdp y la generación de mil 100 nuevos empleos de 
calidad para las familias del estado. En su momento, Marco Del Prete, titular de la SEDESU mencionó que la 
compañía, dedicada a brindar soluciones para el interior de los vehículos que garantizan un control seguro y 
cómodo, encontrará en las y los queretanos el talento necesario para la fabricación de módulos de control de 
dirección, interruptores complejos, paneles de control eléctrico de interfaz y controles para calefacción, 
ventilación y aire acondicionado. (DQ 1 y 4, N 6, AM 3, EUQ 1 y 6, CQRO 6, PA 11, IN, LDH) 
  
GOBERNADOR ASISTIÓ AL INFORME DE ACTIVIDADES DE LA LX LEGISLATURA DEL ESTADO 
El gobernador Mauricio Kuri acudió al Informe de Actividades de la LX Legislatura del Estado, en donde el 
presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata rindió cuentas sobre el trabajo realizado durante el primer 
año de actividades del Poder Legislativo. A la ceremonia, realizada en el Teatro de la República, asistió la 
magistrada presidente del Poder Judicial del Estado, Mariela Ponce; el jefe de Gabinete, Rogelio Vega; 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB; integrantes del gabinete legal y ampliado, al igual que diputados y 
diputados, tanto federales como locales. (CQRO 5, P 2, PA 5, IN, LDH, ALMX, CN) 
 
GOBERNADOR A FAVOR DE QUE SE REALICE DESFILE MILITAR 
El gobernador Mauricio Kuri se manifestó a favor de que, después de tres años de suspensión por la 
pandemia, se realice de nuevo el tradicional desfile militar por el Día de la Independencia. La decisión, sin 
embargo, recaerá en el comandante de la zona militar, el general de brigada Rosalino Barrios, por lo que en 
próximos días se confirmará si las fuerzas armadas realizan el evento para las fiestas patrias. Por ahora, el 
gobernador del estado confirmó, al igual que el presidente de la República, que este año sí se realizarán las 
Fiestas Patrias con público después de dos años de pandemia. (DQ 7, EUQ 2, CI) 
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LLUVIAS: GOBIERNO ESTATAL APOYA A MUNICIPIOS AFECTADOS 
El gobernador Mauricio Kuri manifestó que dio instrucciones a diferentes dependencias del gobierno del 
estado que se pusieran a disposición de los gobiernos municipales, con el fin de apoyarles en caso de 
afectaciones por las lluvias. Indicó que fue informado de afectaciones en Jurica porque, ante la falta de luz, no 
se pudo echar a andar una bomba, y dio instrucciones para que se busque otra planta. (FN, V3, ROQRO, EQ) 
  
PRESENTA OFICIALÍA MAYOR CARTEL DE FIESTAS PATRIAS 2022 
El oficial Mayor Mario Ramírez presentó el cartel de festividades patrias que se llevarán a cabo por parte del 
poder ejecutivo del estado de Querétaro del 12 al 15 de septiembre, a las que se podrá asistir en familia para 
continuar con las tradiciones que dan identidad a la entidad como cuna de la Independencia de México. Con 
este fin, dijo, se realizan reuniones de coordinación entre autoridades estatales y municipales de Querétaro 
en temas de seguridad, Protección Civil y movilidad, para que la organización permita eventos en orden y el 
respeto que caracteriza a la sociedad en nuestra entidad. (N 6, AM 4, EUQ 1 y 2, PA 3, FN, LDH, ALQRO, Q24-
7) 
  
UAQ TURNARÍA REFORMA A LEY ORGÁNICA AL GOBERNADOR: RECTORA 
Por Mauricio Hernández 
Una vez que el Consejo Universitario apruebe, en lo particular, la propuesta de reforma a la Ley orgánica de 
la UAQ, esta sería turnada al gobernador Mauricio Kuri para que él, a su vez, la presente como iniciativa ante 
el Congreso local. Así lo explicó la rectora de la máxima casa de estudios de la entidad, Teresa García, quien 
agregó que la institución buscará un acercamiento con los poderes Ejecutivo y Legislativo para que dicha 
propuesta se concrete. (CQRO 5) 
 
AUMENTA NÚMERO DE EMPLEO A MUJERES EN QUERÉTARO 
La AMIQRO y el municipio de Querétaro arrancaron el Diplomado Fortalecimiento de la Mujer Empresaria, 
en colaboración con el Instituto Mexicano de Alta Dirección de Empresas Familiares, que se ofrece a mujeres 
que iniciaron un emprendimiento, o bien, que desean afianzar su posición como empresaria, gerente, jefa o 
supervisora de un equipo de trabajo en alguna empresa. En el acto inaugural, Tania Palacios, titular de la 
SEDESO, comentó que desde el gobierno municipal se está impulsando una estrategia y Macro proyecto 
Querétaro. (AM 22, Q) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADO DEFIENDE LEY DE AGUAS EN INFORME DE LEGISLATURA DE QUERÉTARO 
En el Teatro de la República, se llevó a cabo la Sesión Solemne en la que la Legislatura del Estado ofreció su 
primer informe de actividades, en donde el diputado presidente de la Mesa Directiva defendió la llamada 
coloquialmente “Ley de Aguas”. Refirió que se aprobó la ley de la prestación de los servicios de agua potable, 
alcantarillado y saneamiento, que dijo no era un tema menor, pues la CEA tenía premisas que dificultaban su 
operatividad. (...) Ante la presencia del gobernador, Mauricio Kuri, y la presidenta del Poder Judicial del 
Estado, Mariela Ponce, el diputado del PAN, Antonio Zapata, recordó que se nombraron presidentes de la 
Defensoría de Derechos Humanos, el Tribunal de Procedimientos Administrativos, comisionados, entre otros 
cargos en el estado. (AM 22) 
 
DESTACA ANTONIO ZAPATA TRABAJO EN LA LX LEGISLATURA DE QUERÉTARO 
Desde el Teatro de la República, en pleno Centro de Querétaro, se llevó a cabo el Primer Informe de 
actividades de la LX Legislatura local; evento al que asistieron representantes de los tres niveles de gobierno 
y de sectores públicos y privados. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Antonio Zapata, reconoció 
en su discurso la poca credibilidad que la sociedad puede llegar a tener de los funcionarios públicos.  (DQ 5, 
N 8, EUQ 3, ROQRO) 
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FALTARON LAS ESTADÍSTICAS EN EL PRIMER INFORME DE LA CÁMARA 
Por Mario Carranza Venegas 
Se llevó a cabo en el Teatro de la República la rendición del primer informe de actividades de la LX 
Legislatura del estado de Querétaro; a cargo del actual presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata. Tras 
escuchar los posicionamientos de los diputados del Partido Querétaro Independiente, Partido Verde 
Ecologista de México, de Morena y del Partido Acción Nacional, el presidente remarcó la necesidad de 
trabajar en conjunto los 25 representantes para llegar a acuerdos en favor del estado. (PA 5) 
  
LEY DE AGUAS: PRESENTAN COMO UN LOGRO LA APROBACIÓN DE POLÉMICA LEY 
Antonio Zapata, presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, defendió que “nadie se autocrítica”, 
esto al ser cuestionado sobre la falta de datos y una reflexión sobre los pendientes del primer año de 
actividades de diputados y diputadas. (T, ELQNO) 
  
LLAMAN LEGISLADORES A TRABAJAR DE MANERA COORDINADA 
Por Tina Hernández y Sergio Hernández 
Los 24 diputados –Ricardo Astudillo faltó por estar de vacaciones por Europa- destacaron su trabajo en 
beneficio de los queretanos y convocaron a trabajar de manera coordinada. En su momento la diputada del 
PAN, Verónica Galicia dijo que en el Partido Acción Nacional se ha demostrado que “estamos atentos y 
dispuestos a dialogar por un mejor futuro que nos exigen las y los queretanos. No estamos ajenos a lo que 
sienten miles de ciudadanos que tienen una profunda preocupación por el desarrollo y el destino de nuestro 
estado. (N 7) 
  
INFOQRO RECIBIÓ 4 REGISTROS PARA INTEGRARSE A LA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA 
Para la elección de una comisionada para integrarse a la Comisión de Transparencia, Acceso a la INFOQRO, 
solo se recibieron 4 registros, informó el diputado Guillermo Vega, presidente de la Junta de Coordinación 
Política, quién destacó que se tuvo la solicitud de un hombre, la cual fue desechada al no cumplir con los 
requisitos y toda vez que la convocatoria se limitó a mujeres. (DQ 5, PA 11, ADN, ROQRO) 
 
RECTORA DE LA UAQ SE QUEJA DE TRABAJO LEGISLATIVO EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
La rectora de la UAQ, Teresa García, asistió al primer informe de actividades de la LX Legislatura del estado; 
en donde opinó sobre los resultados. Aseguró que la percepción que ha dejado la labor en el Congreso es que 
solamente se han aprobado iniciativas que emanan del Poder Ejecutivo Estatal; y aquellos proyectos que han 
surgido de manera emergente, ante las problemáticas sociales que se suscitan. (ROQRO) 
  

MUNICIPIOS 
 
DESTACA MITOFSKY DESEMPEÑO DE CABRERA 
Por Rossy Martínez 
De acuerdo con la consultora Mitofsky, el munícipe sanjuanense Roberto Cabrera es reconocido por 
habitantes del municipio. A decir de la consultora Cabrera Valencia es de los alcaldes con mayor incremento 
en aprobación por la ciudadanía, ello al pasar de 40.1 a 47.5 puntos; además de que el munícipe se posicionó 
en el lugar número 50, de 150 presidentes municipales que fueron analizados a nivel nacional. En este 
sentido, el alcalde Roberto Cabrera dijo estar agradecido por la confianza que le han demostrado los 
sanjuanenses, y esto no solamente por los resultados de su gestión, sino también al trabajo con un 
“engranaje perfecto” que se ha conseguido con el gobierno encabezado por Mauricio Kuri. (PA 10) 
 
APOYO EN TODO LO QUE SEA NECESARIO: LUIS NAVA 
Por Daniela Montes de Oca  
El presidente municipal Luis Nava, dio a conocer que todas las afectaciones se atenderán no importa el costo 
de estas “no tenemos nosotros preestablecidos límites, sí no que por el contrario cuando son temas de 
emergencia, cuando se trata de atender la necesidad de las personas por algún tipo de afectación, nosotros le 
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entraremos con lo que sea necesario”. Por su parte, el titular de PC también reconoció que los drenes han 
funcionado en su totalidad. (N 3) 
 
MUNICIPIO CREARÁ ALIANZAS CON CÁMARAS PARA IMPULSARÁ DESARROLLO DE QUERÉTARO 
El programa “Querétaro, Ciudad Exponencial”, avanzó en la recuperación de la economía local impactando 
de manera directa a 4 mil 684 unidades económicas y ciudadanos mediante capacitaciones, talleres, cursos y 
ferias de empleo. El alcalde Luis Nava, aseguró que con “Querétaro, Ciudad Exponencial”, se hace equipo con 
las diferentes universidades, los emprendedores, la comunidad estudiantil, centros de investigación, y con 
las cámaras y colegios para crear alianzas y juntos construir la ciudad que queremos. (ROQRO) 
  
“LO QUE SEA NECESARIO”, LUIS NAVA 
Por Verónica Ruiz 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, señaló que continuarán trabajando para atender cualquier 
contingencia que pudiera registrarse por las lluvias, y que no hay límites de recursos para apoyar en caso de 
emergencia. (DQ 8) 
  
FIRMARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO CONVENIO CON AUTODESK 
La cartelera del mes de agosto de Querétaro Exponencial está compuesta por 16 acciones, principalmente 
dirigidas a lograr una ciudad digitalizada y Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyME) con la 
posibilidad de un crecimiento exponencial. «Nos vamos a enfocar en uno de los ejes que es el Talento 
Exponencial y en otro que es la Digitalización Exponencial», indicó Tania Palacios, titular de la SEDESO. 
(ADN)  
 
CORREGIDORA BLINDA SUS FRONTERAS CON GUANAJUATO: ROBERTO SOSA 
Por Daniela Montes de Oca 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, señaló que, con el objetivo de proteger a los 
ciudadanos y que la delincuencia no pase a la entidad, continúa la estrategia de blindar las fronteras de la 
demarcación. Sosa Pichardo dio a conocer que continúan las gestiones con los ejidatarios para la adquisición 
de otra hectárea para el asentamiento de la Guardia Nacional. El alcalde explicó que el Operativo Frontera 
está activo todo el tiempo en la Libre a Celaya, así como hacia Coroneo, esto en coordinación con la Policía 
Estatal y el Ejército, “por todos lados tenemos operativos y seguridad pública” destacó. (N 3) 
 
ALCALDE DE HUIMILPAN INCUMPLIÓ CON PRESENTAR A POLICÍAS ACUSADOS: FISCAL 
Alejandro Echeverría, FGE, precisó que la institución implementa otras acciones de investigación y medidas 
para dar con el paradero de los ex elementos de la Policía Municipal de Huimilpan, acusados de la muerte del 
joven Daniel Franco Miranda. (ADN) 
  
PRESENTA SECRETARIO DE GOBIERNO DE HUIMILPAN DENUNCIA CONTRA POBLADORES, TRAS 
HABERLO AMARRADO 
El secretario de Gobierno del municipio de Huimilpan, Juan Nava realizó una denuncia en la FGE por los 
delitos de motín, privación ilegal de la libertad, y delitos en contra de servidores públicos en el ejercicio de 
sus funciones, en contra de quien resulte responsable, luego de ser amarrado y exhibido por pobladores de 
dicha localidad, confirmó el fiscal Alejandro Echeverría. (DQ 9, N 6, CQRO 6, P 2, ADN, EQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EMPRESAS ADOPTAN IGUALDAD DE GÉNERO 
Por Mario Luna 
Alrededor del 40% de las empresas que conforman la Canacintra de San Juan del Río cuentan con protocolos 
de igualdad de género, mitigación de violencia, acoso y discriminación contra la mujer, dio a conocer la 
Gerente de este organismo, Eridani Ríos Romero. (ESSJR 6) 
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ANUNCIAN FESTIVAL DE LA CULTURA INDÍGENA 
Por Dolores Martínez  
La UAQ, a través de la Secretaría de Extensión y Cultura Universitaria y la Coordinación de Derecho Indígena 
(Codi), en colaboración con la presidencia municipal, presentaron, el Primer Festival de Cultura Indígena 
Amealco 2022, que de llevará a cabo del 19 al 21 de agosto en las localidades de Santiago Mexquititlán, San 
Ildefonso Tultepec y San Miguel Tlaxcaltepec, así como en la cabecera municipal. (ESSJR 7) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - TRANSPORTE 
Por Adán Olvera 
Conforme pasen los días la situación de la movilidad en Querétaro se agudizará en un problema que será 
complicado para todos moderarse y serenarse; no tendremos de otra más que tener paciencia y pensar en 
los beneficios que nos traerá la construcción de nueva infraestructura para Querétaro; entre las obras que 
destacan es el Paseo 5 de Febrero, Viaducto Santa Bárbara y Paso Superior Sombrerete. Pero sin duda, lo 
más relevante en materia de movilidad se dará en estos días cuando al concesionario del transporte público, 
no le quede otra más que decir que no pudo con el paquete y que la multi premiada ADO se tenga que retirar 
del servicio que seguramente dejará de prestar en Querétaro. Gerardo Cuanalo Santos, titular del Instituto 
Queretano del Transporte (IQT), ya sostuvo una de las últimas reuniones con la empresa concesionaria de 
transporte público, Mobility Ado (Móvil Qrobús) y a 15 días de que se tengan que cumplir los compromisos 
establecidos para mejorar sistema de transporte no se ve nada. Por lo pronto el primer paso ya lo dio la 
autoridad y el ingreso ya se maneja a través de un fideicomiso y lo que viene es el control del servicio del 
transporte público; fueron tres meses y a partir de hoy tienen 15 días y se llegue a la meta de 563 unidades 
en hora pico durante los días hábiles. Ya hay más unidades dice la empresa, pero la mejora en el transporte 
no se siente en las calles y mucho menos los usuarios del servicio tienen calidad, por eso le digo que vienen 
días intensos en materia de movilidad, aquí lo importante es que las obras y las determinaciones que se 
tomen en la movilidad nos permitan cambiar de manera radical el servicio que hoy tenemos. DE REBOTE. 
Juan Guzmán, presidente municipal de Huimilpan, tiene que “tragar sapos”: no puede opinar de su nuevo jefe 
de policía y mucho menos mostrarse tranquilo por la seguridad de aquel municipio y lo único que le queda 
es evadir respuestas a reporteros y decirles “Que Dios me los bendiga…” para no contestar, pero en lenguaje 
de buen entendedor esa bendición se equipara con una “mentada de madre”. Carcacha, diría el clásico. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA  
PINTA. Josué “Chepe” Guerrero reconoció que, sin adelantar los tiempos, “cualquier posible aspiración” de 
ser alcalde de Corregidora “sería legítima”. Ya fue presidente municipal interino unos meses y ahora como 
secretario particular del gobernador es la más natural y clara carta para suceder a Roberto Sosa Pichardo. 
INTRIGA. Nostálgico de la extensa parcela que le dieron en el sexenio pasado, poniendo a familiares y leales 
por todas partes, Alfredo Botello Montes “zopilotea” a su “amigo” Agustín Dorantes con la versión de que él, 
aunque es senador suplente de Mauricio Kuri, controlará también la Secretaría de Desarrollo Social. Trae 
prisa por combatir la pobreza. OUT. De largo colmillo y más retorcido que un queso Oaxaca, Botello Montes 
aprovechará la coyuntura intersexenal para su nuevo intento de enquistarse en el gabinete, sólo que oootra 
vez se topará con la figura dominante de Rogelio Vega Vázquez Mellado, quien no es ni blando ni generoso, 
sino más bien rudo. (DQ) 
  
ASTERISCOS 
INFORME. El Poder Legislativo inauguró la temporada de informes. En la sesión solemne celebrada en el 
emblemático Teatro de la República, los legisladores destacaron el haber aprobado las iniciativas y reformas 
que les envió el gobernador, además de insistir una y otra vez en las ‘bondades’ de la llamada ‘Ley de 
Aguas’, asegurando que con ello se garantiza el servicio de agua para las próximas décadas. AUSENTE. Quien 
anda en todo menos en la responsabilidad por la que recibe un destacado salario es el diputado local del 
Partido Verde Ecologista de México. Ricardo Astudillo brilló por su ausencia y acumuló otra falta en su 
chamba. El verde-ecologista no acudió al informe; quizás no tenía nada que informar, pero tampoco otros de 
sus compañeros legisladores que por la formalidad sí acudieron a la sesión solemne. ¿Dónde está el interés 
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del diputado verde? En el Congreso quizás no. DESTAPADO. Con la cuenta regresiva para el proceso 
electoral del 2024, uno de los muy cercanos colaboradores del gobernador Mauricio Kuri ya levantó la mano 
para salir retratado en la boleta para elegir al próximo alcalde de Corregidora. Josué Guerrero Trápala ya se 
destapó y seguramente lleva mano. Recordemos que, en su visita a Querétaro, a Josué se le vio muy pegadito 
a Marko Cortés. (AM 16) 
  
BAJO RESERVA  
“CHEPE” COMPITE CON RIVALES PANISTAS MUY DÉBILES. Un baño de agua fría, nos cuentan, recibieron 
Moisés Moreno y Rafael Montoya, quienes son los “delfines” que impulsa Roberto Sosa Pichardo para 
sucederlo en el cargo, ya que se destapó Josué “Chepe” Guerrero, uno de los hombres más cercanos al 
gobernador Mauricio Kuri. Guerrero, ya lo hemos dicho en este espacio, y ayer lo confirmó, va por la 
candidatura del PAN a la alcaldía de Corregidora. En la carrera hacía 2024, parece, nos dicen que “Chepe” 
tiene rivales panistas muy débiles que a lo máximo que pueden aspirar es a recibir un premio de consolación 
como una regiduría o una secretaria en la próxima administración municipal a cambio de que se disciplinen. 
CARLOS PEÑAFIEL ES EL OPERADOR POLÍTICO DE ROCÍO ROJAS. Este fin de semana, nos cuentan, habrá 
elección en Morena. En Querétaro, se realizará el Congreso estatal y se renovará el Comité Ejecutivo que 
presidirá una de las mujeres que fueron electas como consejeras nacionales. Desde Corea, nos cuentan, el ex 
dirigente estatal y actual embajador de México en ese país, Carlos Peñafiel, ha realizado llamadas para 
promocionar la candidatura de Rocío Rojas, para dejar en claro que pertenece a su círculo de confianza y no 
al de Mauricio Ruiz Olaes; esta situación se da después del estrepitoso fracaso que tuvieron los familiares 
de Peñafiel en la elección de consejeros nacionales. (CQRO 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SERVICIO DE MOTOTAXIS DEBE SER REGULADO: TURISMO. La secretaria de Turismo en el estado, 
Mariela Morán Ocampo, dijo que el servicio de mototaxis en el Pueblo Mágico de Bernal, en Ezequiel 
Montes, debe ser regulado, ya que, reconoció, representa una actividad que agrada a los visitantes y turistas. 
Y explicó que acordó con la presidenta municipal de Ezequiel Montes, Lupita Pérez Montes, llevar a cabo 
una mesa de trabajo con los prestadores de servicios turísticos para identificar áreas de oportunidad para el 
sector. “Hay que profesionalizar y capacitar a la gente, porque son un medio indispensable de entrada para el 
sector turístico. Vamos a trabajar muy de la mano para que los que están regulados cumplan con todas las 
características y tengan la capacitación adecuada”, dijo. ROSA MARÍA ZORRILLA, NUEVA DIRECTORA DEL 
MACQ. Que la secretaría de Cultura, Marcela Herbert Pesquera, nombró a Rosa María Zorrilla Saavedra 
como directora del Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro (MACQ). Zorrilla Saavedra estudió el 
posgrado Espacio Efímero en la Universidad Politécnica de Cataluña, en alianza con Arquine. Realizó sus 
estudios de licenciatura en Historia en la Facultad de Filosofía y Letras, de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM); y cuenta con diplomados en Pedagogía, Filosofía y Literatura. DESTACA 
NAVA RESULTADOS DE “QUERÉTARO, CIUDAD EXPONENCIAL”. Que durante el primer semestre del año, 
el programa “Querétaro, ciudad exponencial” hizo avanzar la recuperación de la economía local con un 
impacto directo en 4 mil 684 unidades económicas y ciudadanos mediante capacitaciones, talleres, cursos y 
ferias de empleo. “Uno de los compromisos que asumí con las y los queretanos fue trabajar en diferentes 
aristas para lograr un verdadero proceso de reactivación económica pospandemia, a través de tiros de 
precisión que les generaran respuestas concretas a las familias queretanas y con ‘Querétaro, ciudad 
exponencial’, hacemos equipo”, señaló el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava. La 
secretaria de Desarrollo Sostenible, Tania Palacios Kuri, anunció que, entre otras actividades, firmarán un 
convenio con la empresa Autodesk; habrá más ferias de empleo y capacitaciones a empresarios y 
emprendedores y se desarrollará “En Marcha con PNUD” (Programa de las Nacional Unidas para el 
Desarrollo), para contribuir a mejorar las condiciones de vida e ingreso de las personas líderes de 46 
microempresas. (CQRO 2) 
  
FUEGO AMIGO / CORTESÍA POLÍTICA 
Al concluir el informe legislativo, el gobernador Mauricio Kuri González ya se iba, cuando vio a la ex 
candidata de Morena al gobierno estatal, Celia Maya, salir del Teatro de la República, por lo que descendió de 
la camioneta para saludarla. Aprovecho la ex magistrada para comentarle que le había enviado un 
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WhatsApp. El mandatario respondió que no lo había visto, pero que lo revisaría. Luego se despidieron. (PA 
1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / ¡VAMOS AL GRITO! 
Por Juan Antonio del Agua 
Reveló ayer el oficial Mayor, Mario Ramírez Retolaza, el cartel de las Fiestas Patrias 2022. Como epicentro, 
nuestra Plaza de Armas, además del Jardín de la Corregidora y la Explanada del Centro de Congresos. El 
cartel: Enrique Guzmán, El Tri, Banda El Limón, las sonoras Dinamita y Santanera, además de Juan Manuel 
López, Alberto Águila y Mantekilla. Agua de agave para que resbale. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / DISGUSTA A NIETO PASO DE LA GUARDIA A SEDENA 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Contraviene acuerdos y estándares internacionales. Nava y Sosa segundo y cuarto mejores presidentes. 
Acepta Chepe aspirar a la alcaldía de Corregidora. Jueves lista oficial de Morena y elección el domingo. 
Hablando claro. Por primera vez el ex titular de la UIF Santiago Nieto Castillo expresó un desacuerdo con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador: “No me gusta la idea de que la Guardia Nacional pase a la Sedena, 
porque eso va en contra de los estándares internacionales que tenemos celebrados”. Así lo expresó el jurista 
queretano en su conferencia “Combate a la corrupción”, impartida el sábado en Instituto Internacional 
de Estudios Políticos Avanzados Ignacio Manuel Altamirano de la Universidad Autónoma de Guerrero. El 
encuentro, celebrado en Chilpancingo a convocatoria del Tribunal Superior del Estado, reunió a autoridades 
judiciales y universitarias, incluidos el magistrado presidente Raymundo Casarrubias Vázquez, la directora 
de la Facultad de Derecho América Bautista y el secretario general de la UAG, Armando Guzmán Zavala, entre 
otros personajes locales. De acuerdo con información publicada por El Sur, El Periódico de Guerrero, 
Santiago Nieto resaltó que en este gobierno federal se ha avanzado en el combate a la corrupción (pasamos 
del lugar 138 al 124 de 2028 a 20220 según Transparencia Internacional) pero se requieren existir mayores 
controles de inteligencia patrimonial y económica en los estados para detectar alguna variación o 
irregularidades. Señaló el ex zar anti lavado que “las agencias del ministerio público son los espacios más 
complejos para la ciudadanía, porque el gran negocio en la materia penal es el no ejercicio” y es ahí donde se 
requieren mejores profesionales de carrera y más remuneración, promociones y estímulos. Fue al término 
de su exposición cuando los estudiantes le preguntaron sobre los hechos ocurrido el viernes en Tijuana, a lo 
que contestó que hay un problema que México debe reconocer: “El 70 por ciento de las armas con que nos 
matamos en México, desafortunadamente vienen de Estados Unidos. Si no se cierra el tráfico de armas en la 
frontera, sino establecemos mejores mecanismos en las aduanas y si Estados Unidos no deja de vender 
indiscriminadamente armas en los centros comerciales, en las ferias de armas, no vamos a poder detener los 
homicidios en México. Los grupos delincuenciales están mejor armados que los policías y eso nos afecta”. 
Ante esa realidad y considerando los acuerdos internacionales de México, Nieto Castillo dijo no gustarle que 
la Guardia Nacional pase a la Secretaría de la Defensa Nacional, sin entrar en detalles respecto a si es 
necesaria, como lo es, una reforma constitucional, imposible por la moratoria legislativa declarada por los 
partidos de oposición en San Lázaro. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Señales. En el informe de 
la 60 legislatura, nuestra cámara captó cerquitita a las presidentas estatales del PAN y el PRI, Abigail 
Arredondo y Leonor Mejía. Les digo. -¡PREEEPAREN!- Mitofsky. Con 59.1 y 58.7 por ciento de aprobación, 
según la encuesta de agosto dada a conocer por Roy Campos, Luis Nava Guerrero ocupa el tercer lugar 
nacional y Roberto Sosa Pichardo el quinto. Igualmente se indica que, en su división, el gobernador Mauricio 
Kuri González tiene el cuarto lugar con 58.2%. En el mismo reporte el presidente Andrés Manuel López 
Obrador sale reprobado con 43.4 por ciento, como ha ocurrido aquí desde el inicio de su sexenio. Ups. -
¡AAAPUNTEN!- Chepe, sí. Josué Guerrero Trápala admitió su interés por buscar la presidencia municipal de 
Corregidora, que ocupó interinamente cuando Mauricio Kuri González solicitó licencia para competir por el 
Senado de la República en 2018. Sin embargo, el actual secretario particular del actual mandatario estatal, 
advirtió que respetará los tiempos. Como se recordará el Chepe, como se le conoce, se reunió en privado 
recientemente con el líder nacional del PAN, Marko Cortés y el gobernador Mauricio Kuri. En política lo que 
parece, es. -¡FUEGO!- Morenos. Que ahora sí el domingo se elegirá presidenta estatal del Movimiento 
Regeneración Nacional en Querétaro, aseguró el interino Mauricio Ruiz Olaes. Para ello, mañana tendrá que 
darse a conocer la lista oficial de los 50 nuevos consejeros. Sigue perfilándose para ser electa la abogada 
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Rocío Rojas, sobre todo después de que se descartó Andrea Tovar Saavedra que como diputada gana algo así 
como 300 mil mensuales y en el partido recibirá 40. ¡Porca miseria! (PA 2) 
  
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
ELECTROCUTADOS: Una deportista falleció ayer a causa de las lluvias en Tx. se refugió bajo un árbol y 
sobrevino una descarga eléctrica. Otro hombre perdió la vida al tocar accidentalmente cables de alto poder. 
Con la electricidad no se pueden tener descuidos, porque son fatales. (N 1) 
  
EN LA MIRA / LA DEMANDA DE SERVICIOS 
El crecimiento que ha tenido Querétaro en diferentes rubros como la industria, la educación y sobre todo el 
sector inmobiliario, ha propiciado que, para ciudadanos de otras entidades, sea atractiva la calidad de vida 
en la zona metropolitana. Aunado a ello, se conjuntan factores como la violencia y la delincuencia en esos 
estados, lo cual hace aún más atractivo mudarse a la entidad. No obstante, tal como lo plantea la presidenta 
del Comité de Federaciones de la Coparmex, Lorena Jiménez, si bien se potencia el desarrollo económico, 
esto genera mayor demanda en los servicios básicos como agua, luz, teléfono, drenaje y mejor 
infraestructura de movilidad para conectar las zonas residenciales de los parques industriales. Por ello, en 
esta edición, le llevamos esta perspectiva en la que se hace necesario, tal como lo plantean organizaciones 
sociales, implementar políticas públicas de corto y mediano plazo con base en estas circunstancias que hacen 
atractivo a Querétaro, pero que al mismo tiempo le generan retos para ofrecer tal demanda de servicios. 
Ayer, la Legislatura local rindió su primer informe de actividades en el que se hicieron presentes la reflexión 
y la necesidad de seguir impulsando un marco jurídico que se adapte al Querétaro actual. Hay todavía 
muchos retos para una sociedad justa e igualitaria. (AM 2) 
 
EL INFORME DE LA LX LEGISLATURA  
Por Andrés Gonzále 
Querétaro capital y todo el estado, amaneció cobijado por la abundancia –y bendita– lluvia. En el Centro 
Histórico, sus canteras lucen en todo su esplendor su color rosa. Y relucientes de limpias. Todavía temprano 
caía ligera llovizna. Ahí, en el Teatro de la República, es el Primer Informe del Poder Legislativo. Y es, por ley, 
que se informe a la ciudadanía, al pueblo. Pero ahí y físicamente, en el histórico lugar, asiste la clase política, 
pero no el pueblo. No físicamente en el Teatro; sí se informa en redes sociales, por la radio, pero ahí no. Es 
más, ni lo dejan entrar, cuando gran parte del lunetario lució vació. Y en su parte trasera, ni pueblo ni 
políticos. Apenas pasadas las once de la mañana, se da el posicionamiento de los grupos parlamentarios. 
Pobreza ideológica de grupos; de fracciones sin conciencia de ser oposición. Es, a fin de cuentas, la fiesta de 
los azules. De los 25 diputados, del PAN son 13; del PRI solo 3; de Morena están cinco y 3 –o ya dos– de lo 
que fue Querétaro Independiente. Como en casa, inician los posicionamientos. Es el diputado Manuel Pozo 
Cabrera, quien alguna vez fue priista –hasta candidato a la alcaldía de Querétaro– y en el pasado proceso 
electoral, candidato en común con Querétaro Independiente y el PAN. Sí, partido del que le impresionó y 
marcó, su humanismo. “El rostro de la persona manifiesta una dignidad única, insustituible e imborrable, 
que permanecerá como un reclamo de justicia ante la conciencia de los demás. Justicia y conciencia que dan 
sentido, talante y dimensión moral a la convivencia social y al quehacer político, y que son el origen y 
fundamento de todo derecho cuyo servicio deber estar el Estado y la sociedad”. ¿Será? De Querétaro 
Independiente solo le queda la marca de registro. Y con este y ahora, ni compromiso moral, ni 
agradecimiento. A sus fundadores, claro. Y viene el posicionamiento de la diputada, Graciela Juárez, priista y 
ahora, sin casi ir a ese partido. Su intervención no lleva el sentir ni de la dirigencia ni –al menos– del tercer 
diputado priista. El incómodo Paul Ospital. “Como grupo legislativo del PRI, hemos sido responsables y 
conscientes de establecer una adecuada relación entre los Poderes del Estado, ya que, trabajando 
permanentemente, consolidaremos la división de poderes en cuanto a su autonomía e independencia, sino 
que hoy debe ser una unión fuerte, en sintonía, que nos permita coordinar esfuerzos y estrategias, que 
fortalezcan las instituciones públicas para poder hacer de Querétaro un mejor estado”. ¿Premonición de 
alianza? Precisamente hoy y allá, en la CDMX, la hacen pública. En los diez minutos que le dieron a cada 
ponente, Chela Juárez propone, sin embargo, “un dialogo plural, constante y permanente, con sus posibles 
divergencias, pero eso sí, que no impida que la civilidad prevalezca para lograr coincidencias(…) trabajo 
legislativo con seriedad y con un verdadero compromiso, porque todos, todos somos Querétaro”. Ahí, entre 
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los invitados, estaban casi todos los dirigentes de los partidos políticos; alguna representación de los 
colegios y asociaciones; del sector campesino ni se acordaron. Bueno, con decirle que el dirigente de la 
ganadera, no fue invitado. A nombre del Grupo Legislativo de Morena –bueno, de una parte– hizo uso de la 
palabra el diputado Christian Orihuela Gómez. Orihuela no desperdicia ni desaprovecha su intervención para 
publicitar sus preferencias de partido, el de sus personas, el que está en Palacio Nacional o la que pueda 
venir. “El trabajo de mis compañeros, el mío propio es y será siempre estar cercano a todos los sectores de la 
población, como lo demuestra nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador, estar cerca a los 
pobres(…)”. Pero de plano abrió su corazoncito al hablar de la mujer, al florear particularmente a la Dra. 
Claudia Sheinbaum, “quien viene realizando desde hace años una de las labores más importantes y difíciles 
del país y que es gobernador la CDMX”. Bueno, hasta mencionó a Martí Batres ¡En un posicionamiento 
legislativo y en el estado de Querétaro! Bueno. Entre los invitados y en la octava filas de luneta, estaba 
Mauricio Ruiz Olaes, el delegado de Morena en Querétaro en funciones de presidente y quien apenas –y ante 
lo dicho– apenas sonrió. Inmutable el rostro de la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, a unos cuantos 
lugares de Ruiz Olaes. Ambos, con abiertas –o discretas– intenciones de participar en el proceso electoral del 
24. Claro, por este partido, Morena. Resuelta –pero también dispuesta a figurar, sea como reciclable o para la 
alcaldía de El Marqués– toma la tribuna la diputada Alejandrina Verónica Galicia Castañón, en 
representación del grupo legislativo de Acción Nacional, el partido que gobierna. “Somos el partido que 
defiende y actúa de manera responsable y constructiva por la democracia en el estado”, puntualizaba. Su 
intervención es impecable desde el punto de los valores universales y de partido. De cualquier partido en el 
mundo, con valores como el respeto, la tolerancia, el pluralismo, la legalidad, la libertad, la equidad y el 
diálogo. Se apegó pues, al librito de la buena política. Y cierra así: “Nos queda muy claro que Querétaro crece 
gracias a su gente”. Cuando termina, se nombra a una comisión para recibir al gobernador, Mauricio Kuri y la 
magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce Villa. Faltan diez minutos para las doce horas, cuando apenas 
abría el sol. Es entonces que se procede a rendir los honores a nuestro lábaro patrio. Presentes y en este 
Primer Informe del Legislativo, los tres poderes del estado. Y es el diputado Luis Antonio Zapata Guerrero, 
presidente de la mesa directiva de esta LX Legislatura, quien toma la palabra. Abre con una cita del panista 
Carlos Castillo Peraza. Y cierra su intervención –de 40 minutos– con cita de otro panista, de Manuel Gómez 
Morín. El librito azul no lo deja. Su exposición-informe, lo divide en cuatro precisos ejes, que incluyen los de 
seguridad, salud –entre otros– pero también el muy difícil y complicado del agua, tema que se les 
sobrecalentó en esa legislatura, precisamente por la no inclusión de amplios sectores de la sociedad. “Este 
tema ha sido de los más sensibles, que ciertamente generó polémica, pero también de mayor beneficio a la 
sociedad”. Y claro, ya lo adivinó usted. A este informe no se invitaron a los ambientalistas. Si no los invitaron 
para la “polémica” ley, menos al informe. Y en ausencia de estos, es que suelta: “No se privatiza el agua. Al 
contrario, se establecen de forma puntual y clara las reglas de operación para los concesionarios que operan 
en el estado”. Entonces ¿Por qué los excluyeron? Son ya las 12 con 22 minutos. La lluvia había ya 
desaparecido, pero el compromiso no. El prestigio legislativo tiene dos años para recuperarse. (CI) 
 
COMUNICACIÓN PUBLICITARIA DEL NARCOTERRORISMO: AMLO  
Por Héctor Parra 
Para justificar la incapacidad del gobierno federal, el presidente de la República, López Obrador, califica de 
publicidad de la delincuencia todos los hechos de extrema violencia que llevaron a cabo en los estados de 
Guanajuato, Jalisco, Chihuahua y Baja California. Una nueva veta de comunicación social: publicidad 
terrorista. El presidente Andrés López no encuentra a quién más culpar de su fallido programa de seguridad 
pública denominado: “abrazos y no balazos”. Para él no son actos violentos, muchos menos de terrorismo 
(que lea el Capítulo VI del Código Penal Federal) la actividad criminal realizada por la delincuencia 
organizada en aquellos estados, en los que hubo asesinatos, quema de tiendas de conveniencia, quema de 
autos y camiones, interrupción de vías de comunicación; esos hechos, simplemente se llaman “publicidad, 
propaganda para llamar la atención”. Frívola y delincuencial manera de razonar del titular del Poder 
Ejecutivo. Los delincuentes bien. Los medios de comunicación mal, se dedicaron a “magnificar” los hechos, 
dijo el presidente. La soez afirmación del Ejecutivo va en contra de la naturaleza de los propios medios de 
comunicación, la cual precisamente se funda en difundir hechos: la comunicación. La “magnificación”, como 
fueron calificados los hechos por el mismo López, reflejan los actos delincuenciales de los narcoterroristas. 
AMLO es quien magnifica los sangrientes actos de terrorismo; de acuerdo al criterio del politólogo, esos 
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hechos deberían pasar desapercibidos, inadvertidos por los medios de comunicación; si acaso, refundir la 
información en páginas interiores de los medios y en letra “chiquita”, de tal manera que los mexicanos no se 
enteren del pésimo gobierno que no gobierna. Para complicar más las cosas, la presidenta municipal de 
Tijuana, Baja California, la morenista Montserrat Caballero, en conferencia de prensa exhortó a los 
tijuanenses a que cumplan con el “pago de piso” a los delincuentes, para evitar violencia. Reconoce el 
cogobierno en su municipio de los delincuentes, a quienes hay que pagar estipendios autorizados por la 
misma presidenta municipal morenista. Adán Augusto López Hernández, Secretario de Gobernación, 
presuroso pretendió enmendar la página a Montserrat Caballero, justificando que, seguramente los nervios y 
la larga jornada de los hechos de violencia, le hicieron cometer el grave equívoco. Adán no esperaba que la 
presidenta confirmara su dicho. Segura y posteriormente obligaron a retractarse a la presidenta municipal 
de Tijuana, para más tarde afirmar que sí fue un error de su parte. El hecho había sido reconocido y 
confesado: hay contubernio entre autoridades de Morena y la delincuencia organizada. Por eso creció la 
desesperación del presidente López y culpó a los medios de comunicación de la “magnificación” de los actos 
de terrorismo que llevaron a cabo en 3 estados las bandas delincuenciales. Bueno, el señor que no gobierna, 
incluso se quejó de los “memes” que se publicaron en su contra. AMLO está más preocupado por su 
popularidad que por la buena gobernabilidad. Y, como el presidente tiene tiempo de sobra para salpicar a 
medio mundo de sus ineptitudes e irresponsabilidades, volvió a arremeter en contra de quienes lo critican 
por la tragedia ocurrida en la mina de carbón, concesionarios de la mina ha suscrito contratos millonarios 
con la CFE. No en balde una doliente le dijo a López Obrador, cuando fue de visita política, creyendo que 
pronto recatarían a los 10 mineros sepultados en la mina, que era buena su visita para “tomarse la foto”. Y 
así fue. Los mineros siguen sepultados. AMLO tiene cansados a los mexicanos con sus mentiras. 3 años 9 
meses de gobierno morenista y aún se queja de sus antecesores; no ha querido resolver los problemas y 
cómo hacerlo si se la pasa en conferencias de prensa, no gobierna, solo acusa y gasta dinero. La inestabilidad 
de su gabinete es una muestra de la ingobernabilidad, 14 cambios de personal visibles, entre ellos varias 
renuncias. Ha preferido a los “leales” que a los capaces; a los “honestos” que a los experimentados en la 
materia. De ahí su fracaso. ¿Para qué quiere por decreto a la GN bajo el mando de la SEDENA si ya lo tiene de 
facto? Sería exactamente lo mismo. Coloquialmente, “la misma gata, pero revolcada”. Las Fuerzas Armadas 
no están capacitadas para combatir a la delincuencia. Son preparadas para la defensa de la soberanía 
nacional. Otro acto más de propaganda del presidente López Obrador, tal y como califica los actos terroristas 
de la delincuencia. Es publicidad, propaganda para distraer, lo afirma y reconoce el presidente de la 
República. Así han sido los casi 4 años de gobierno morenista, sustentados en propaganda gubernamental, 
publicidad pagada. (CI) 
 
LA PISTA / PODER Y CARISMA 
Por Abel Magaña  
Carisma y poder son dos dimensiones relevantes para la psicología política. El carisma es relevante a la hora 
de intentar conquistar espacios de poder, pero no tanto a la hora de gestionar ese poder. Porque gestionarlo 
bien supone otros requisitos: inteligencia emocional, liderazgo, equilibrio, equipos, capacidad para tomar 
decisiones, planificación…y todo un conjunto de cualidades muy diferentes al carisma. Cada vida es una 
consecuencia del lugar en el que se han barajado las historias generacionales y las fugas de los destinos. Para 
llegar al poder en una campaña política obvio lo primero que se requiere es carisma pero eso tiene 
inmediatamente de la mano con otras cualidades, principalmente la capacidad. El gobernador Mauricio Kuri 
sin duda cumple con estas analogías, carisma y por supuesto poder. La identificación de la acción política con 
los medios de comunicación y ciudadanía, resulta fundamental para gestionar una imagen de confianza que 
fortalezca la reputación pública. No hay otra manera de lograr la trascendencia de un gobierno. Por eso 
hemos visto cómo de forma natural, el grupo del “kurismo” se está fortaleciendo. Rogelio Vega, Mario 
Ramírez, “Chepe” Guerrero, Lupita Murguía, Ginette Amieva, Tania Palacios, Tania Ruiz, Leonor Mejía y 
Marco del Prete, entre otros. Las visitas recientes del dirigente nacional del PAN, deja claro también que 
Mauricio Kuri es pieza clave en esta nueva etapa del panismo a nivel nacional, por supuesto por su carisma y 
la forma en la que inteligentemente ha gestionado el poder. Los panistas se les ve unidos en este año 
preelectoral Así lo demostraron la semana pasada en la Primera Reunión Ordinaria del Sistema PAN. Ayer 
fue el informe del Poder Legislativo y destacó el trabajo de tres diputados: Memo Vega, Gerardo Ángeles y 
Manuel Pozo. (DQ) 
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FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 

ADN: ADN INFORMATIVO EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO PU: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
ALMX: ALTERNATIVO.MX ELQNO: EL QUERETANO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN QTV: QUERÉTARO TV 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q24-7: QUERÉTARO24/7 
B: BITÁCORA FN: FÓRMULA NOTICIAS Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CI: CÓDICE INFORMATIVO IN: INQRO RR: RESPUESTA RADIOFÓNICA 
CQRO: CÓDIGO QRO INMX: INFORMATIVO MX RQNXN: REQRONEXIÓN 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
CN: CÍRCULO NOTICIAS LJ: LA JORNADA R: REFORMA 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LDH: LA DE HOY SQRO: SOY QUERÉTARO 
EQ: EXPRESO QUERÉTARO LL: LA LUPA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
E: EXCÉLSIOR M: MAGAZINE UPDT: UPDATE 
EE: EL ECONOMISTA SQRO: SOY QUERÉTARO VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS N: NOTICIAS VI: VOZ IMPARCIAL 
EM: EXPRESS METROPOLITANO P: PUBLIMETRO V3: VÍA 3 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA  
EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PI: PODER INFORMATIVO  
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